

# REFERATEKONFERENZ

Unterlagen

## 251. Sitzung

Heidelberg, Dienstag, den 14. Februar 2023

- öffentlicher Teil -

Tagesordnung:

<b>1</b>	<b>ZUR TAGESORDNUNG</b>	<b>3</b>	4.5	Alle aktuellen Finanzbeschlüsse	9	
<b>2</b>	<b>GENEHMIGUNG VON PROTOKOLLEN</b>	<b>3</b>	<b>5</b>	<b>DISKUSSIONEN</b>	<b>UND</b>	
<b>3</b>	<b>BERICHTE UND INFORMATIONEN</b>	<b>3</b>		<b>VERFAHRENSANTRÄGE</b>	<b>9</b>	
	3.1	Bericht des Vorsitzes	3	5.1	Raumnutzungsantrag für eine neue, noch namenslose, HSG	9
	3.2	Bericht Referat für politische Bildung	4	5.2	iGEM beantragt einen Stura-Schlüssel	10
<b>4</b>	<b>FINANZANTRÄGE</b>	<b>5</b>		5.3	Solidarität mit und Unterstützung von Studierenden, die von den Erdbeben in der Türkei und Syrien betroffen sind	11
	4.1	4 Leute zur KoaLa schicken vom 26.05.- 30.05.2023 in Rostock (1. Lesung)	5	<b>6</b>	<b>WAHLEN</b>	<b>11</b>
	4.2	Kostenübernahme des AntiRa-Logos	6	6.1	Kandidatur zum Stellvertretenden Vorsitz der Verfassten Studierendenschaft - männlich [2. Lesung]	11
	4.3	Fahrtkostenübernahme Versammlung BAS	7	<b>7</b>	<b>SONSTIGES</b>	<b>12</b>
	4.4	Anschaffung einer Espresso- Kaffeemaschine für das StuRa-Büro	8			

Verzeichnis der anwesenden Mitglieder:

Referat bzw. Funktion	
Vorsitz	anwesend
EDV-Referat	anwesend
Finanzreferat	anwesend
Referat für Hochschulpolitische Vernetzung	Unbesetzt (Kommissarisch)
Referat für Internationale Studierende	anwesend
Referat für Konstitution und Gremienkoordination	
Referat für Kultur und Sport	
Referat für Lehre und Lernen	anwesend
Referat für Ökologie und Nachhaltigkeit	anwesend
Referat für Politische Bildung	anwesend
QSM-Referat	
Referat für Soziales	anwesend
Studierendenwerksreferat	anwesend
Referat für Verkehr und Kommunales	anwesend
Beratende Mitglieder	
Referat für von Diskriminierung aus Gesundheitsgründen betroffene Studierende	unbesetzt
Referat für von sexualitätsbezogener Diskriminierung betroffene Studierende	
Referat für von Rassismus aufgrund kultureller Zuschreibungen betroffenen Studierenden	anwesend
Referat für von geschlechtsspezifischer Diskriminierung betroffene Studierende	unbesetzt
Präsidium des StuRa	anwesend
VS-Mitglied im Senat	
Personalrat	
Gäste	

Beginn des öffentlichen Teils:

## **1 Zur Tagesordnung**

Feststellung der Beschlussfähigkeit: ja

Ggf. Änderungsanträge an die Tagesordnung

Wahl hinter die Berichte vorgezogen

Spontanbericht des Verkehrsreferates

## **2 Genehmigung von Protokollen**

Es liegen folgende Protokolle zur Genehmigung vor:

Protokoll vom **31.1.2023**

Protokolle sind genehmigt, wenn keine Einwände in der Sitzung vorliegen oder vorgebracht werden.

Das Protokoll ist ohne Einwände angenommen.

## **3 Berichte und Informationen**

**[Spontane Berichte sind immer zulässig, aber wir freuen uns über einen kurzen schriftlichen Einwurf]**

**Beschlüsse des StuRas aus der 150. Sitzung am 31.01.2023 :**

<https://www.stura.uni-heidelberg.de/vs-strukturen/studierendenrat/protokolle-antraege-beschluesse-der-10-legislatur/>

### **3.1 Bericht des Vorsitzes**

1. Erinnerung: demnächst kommt eine neue Mail an alle Studierende, bei Themenvorschlägen gerne ins Pad eintragen: <https://pad.stura.uni-heidelberg.de/p/studimail>

2. Anfang März treffen wir uns wieder mit dem Rektor. Gerne könnt ihr eure Themenvorschläge für das Gespräch ins Pad eintragen:

[https://pad.stura.uni-heidelberg.de/p/Gespr%C3%A4ch\\_mit\\_dem\\_Rektor](https://pad.stura.uni-heidelberg.de/p/Gespr%C3%A4ch_mit_dem_Rektor)

3. In den letzten zwei Wochen haben einige internationale Studierende sich bei uns über die Universitätsverwaltung (v.a. Sekretariat) beschwert. Wenn ihr mitbekommt, dass jemand große Schwierigkeiten z.B. mit der Erstellung des Uni-ID hat, könnt ihr euch gerne an Referat für internationale Studierende (Sprechstunde jeden zweiten Sonntag!) und den Vorsitz wenden. Es ist sehr wichtig, dass wir den Kommiliton\*innen helfen, denn viele haben Angst und Hemmung, sich bei den Universitätsstellen zu beschweren und warten so teilweise monatelang auf ihre Unterlagen. Nur so können wir Statistiken führen und tatsächliche Mängel bei den einzelnen Abteilungen nachweisen.

4. Am Montag, den 20. Januar laden wir gerne zum Spielabend des StuRa ein – es wird interessante Spiele und etwas zum Essen (Pizza) und Trinken geben. Lasst und gemeinsam in die Ferien starten und uns

dabei vernetzen. Das Thema dieses Abends – international. Es werden internationale Studierende eingeladen, die sich mit den Fachschaften, Referaten und Hochschulgruppen vernetzen möchten, aber bis jetzt keine Möglichkeiten dafür hatten. Es wird außerdem ein Plan für die Vernetzungstreffen dieses Jahres gemacht.

5. Austausch-Vernetzungs-Treffen bayrische und andere Studierendenvertretungen findet am 4. März in Würzburg statt – möchte jemand teilnehmen? Anmeldung bis 25. Februar möglich, es gibt kostenlose Übernachtungsmöglichkeit.

6. Die neue Ausschreibung für die Öffentlichkeitsstelle ist im Prozess. Wenn Ihr Vorschläge und Ideen dazu habt, könnt ihr euch gerne bei uns melden.

7. Treffen mit den Koreanischen Studierenden findet am 16. Februar um 11 Uhr statt. Alle sind herzlich willkommen, dabei zu sein. Für Werbung wären wir sehr dankbar.

8. Terminvorschläge für die RefKonf-Sitzungen in der Vorlesungsfreien Zeit: 28 Februar, 21. März (online) und 11. April

#### **Rückfragen:**

#### **Diskussion:**

Die Mail sollte noch Mitte Februar, also in den nächsten paar Tagen versendet werden

### **3.2 Bericht Referat für politische Bildung**

Ich (Suzana) habe am 6.2. die Planung einer Gedenkveranstaltung über die Bücherverbrennung des Nationalsozialismus besucht. Student\*innen sind gesucht, um die verbrannten Texte verschiedener Autoren vorzulesen. Da auch Physiker wie Einstein auf der Liste sind, geht das nicht nur die Geisteswissenschaften etwas an. Auch braucht es noch mehr Freiwillige für die Bewerbung und die Organisation. Interessent\*innen können sich an Professor Doktor Albrecht oder Prof. Dr. Dietrich Harth, [d\\_harth@web.de](mailto:d_harth@web.de), und Dr. Peter Staengle, [Peter.Staengle@textkritik.de](mailto:Peter.Staengle@textkritik.de), wenden.

#### **Rückfragen:**

War das Kulturreferat in die Gedenkveranstaltung eingebunden?

- das Kulturreferat war nicht eingebunden vonseiten des PoBi-Referates
  - Aus der RefKonf kommt der Wunsch Rücksprache mit dem KulturRef zu halten
  - Das Kulturreferat hatte schon angestoßen auch die Broschüre zu finanzieren

#### **Diskussion:**

### **3.3 Spontanbericht Referat für Verkehr und Kommunales**

Zeitplan für die Rückerstattung: innerhalb der nächsten zwei Wochen Antragsprogramm finalisieren und Besprechung mit der Bank, hier eventuell noch Bearbeitungsgebühr, Testphase voraussichtlich ab Mitte März, Launch spätestens Mai

## 4 Finanzanträge

### 4.1 4 Leute zur KoaLa schicken vom 26.05.-30.05.2023 in Rostock (1. Lesung)

**Antragsart:** Finanzantrag

**Antragsteller\*in:** AK Lehramt, Daniel Gáspár

**Kontakt:** lehramt@stura.uni-heidelberg.de

**Antragstext:**

Die VS übernimmt für bis zu vier Personen die Reisekosten für die Teilnahme an der Koala in Rostock. Es wird die Übernahme der Reisegebühren nach LRKG beantragt, die genaue Höhe hängt noch davon ab, wie alt die Teilnehmenden sind, die Teilnahmegebühren betragen 30 Euro pro Person.

**Begründung/Verfahren:**

Die Koala ist die bundesweite Vernetzung der Lehramtsstudierenden.

Vernetzung mit anderen Lehramtsaktiven ist wichtig und sinnvoll, um Anregungen und Argumente aus anderen Bundesländern und anderen Lehramtsstudiengängen zu erhalten und sich mit anderen Lehramtsaktiven zu vernetzen.

Behandelte Themen sind unter anderem: Krise der politischen Bildungsarbeit, Arbeit und Gewerkschaften, Beutelsbacher Konsens, Wie will ich gelehrt haben?, Studentischer Akkreditierungspool, Theorie-Praxis-Transfer im Lehramtsstudium, Einfluss der Biographie auf die Professionalisierung von Lehrkräften, SWK-Gutachten und Kohärenz in der Lehramtsausbildung, Lehramtsstudium im bundesweiten Vergleich, Attraktivität des Lehrkräfteberufs, Diskriminierung im Schulkontext

Weitere Infos zur Koala findet ihr hier:

<https://www.lehramtskonferenz.de/koala-2023/>

Der AK Lehramt wird zur Teilnahme aufrufen und schlägt vor, dass die endgültige Entscheidung, wer fährt, vom Referat für Lehre und Lernen getroffen wird. Aus dem AK sind 2-3 Leute interessiert.

**Haushaltsposten: 531.01**

**Antragsvolumen: 600 Euro**

Teilnahmegebühren: 30 Euro/Person => bis zu 120 Euro

Fahrtkosten: bis zu 480 Euro

Wenn wir früh genug buchen, können wir im Schnitt vermutlich mit je 60 Euro pro Fahrt rechnen (Hin und zurück, vier Personen:  $2 \cdot 4 \cdot 60 \Rightarrow 480$  Euro)

**Rückfragen:**

Keine Rückfragen

**Diskussion:**

Es wird besprochen, dass die Angelegenheit als Sache der Exekutive in der RefKonf entschieden wird.

## 4.2 Kostenübernahme des AntiRa-Logos

**Antragssteller\*in:** AntiRa-Referat

**Kontakt Antragssteller\*in:**

Felipe und Bernice (alternativ: rbd@stura.uni-heidelberg.de)

### **Antragstext**

Die RefKonf. übernimmt die Kosten des neuen Logos des AntiRa-Referats.

### **Projektbeschreibung und Antragsbegründung:**

Bereits am 04.08.2022 hat das AntiRa-Referat beschlossen für ein zukünftiges „Re-branding“ des Referates unter anderem ein neues Logo in Auftrag zu geben. Leider gestalteten sich die Absprachen zum Inhalt und Umfang des Honorarvertrags und damit auch der Designauswahlprozess mit der von uns gewählten Designerin äußerst zäh.

Darum konnten wir trotz vieler Bemühungen leider die Rechnung für das Logo nicht mehr im Jahr 2022 (in dessen Finanzplan dieser Posten berücksichtigt war) einreichen.

Das dafür von unserem Referat nicht ausgegebene Budget ging damit nach Jahresende wieder zurück in den zentralen Topf. Daher beantragen wir die Übernahme der im Honorarvertrag vereinbarten Kosten für unser Logo aus diesem besagten Topf.

Hier der Beschlusstext vom 04.08.2022 zur Begründung:

In dritter Sitzung beschließt das Referat, die Designerin Lea Augustus, BA Design, mit der Entwicklung eines neuen Logos (300€) und maximal fünf Muster-Templates (je 20€) für die Social Media Präsenz des Referats zu beauftragen. Maximal würden damit 400€ ausgegeben werden.

### **Begründung:**

Frau Augustus ist besonders qualifiziert, sich um den online Auftritt dieses Referats zu bemühen, da sie nicht nur ein abgeschlossenes Design Studium hat, sondern auch über Erfahrung mit der Öffentlichkeitsarbeit unterschiedlicher Antirassistischer Gruppen – unter anderem BLM und andere [1] – verfügt. Derzeit ist sie auch beim "Fizzy Mag" als Graphic Designerin tätig.

Einerseits soll das bisher verwendete Logo, das improvisiert konzipiert wurde, erneuert werden, um die neue und vielfältigere Zusammensetzung des AntiRa-Teams wiederzuspiegeln. Andererseits ist uns bekannt geworden, dass viele BIPOC Studierende nicht von der Existenz des AntiRa wissen.

Deshalb planen wir ab dem kommenden Wintersemester, unter anderem durch eine reformierte und deutlich aktivere online Präsenz, besser über unsere Aufgaben, Tätigkeiten und (universitäre) Angebote zu informieren.

Andererseits wollen wir regelmäßig diversen antirassistischen, dekolonialen und (post)migrantischen Content durch unsere Social-Media-Kanäle teilen. In diesem Rahmen werden wir auch noch Beschlüsse zu verschiedenen Informations- und Orientierungsveranstaltungen für das kommende Wintersemester nachreichen. Die vorläufige Planung dieser Veranstaltungen ist aus unserem Finanzplan ersichtlich.

Die hiermit erstellte "Marke" des Referates soll auf die absehbare Zukunft unverändert bleiben und für alle Öffentlichkeitsarbeit (Flyer, Poster, Social-Media-Posts, offene Briefe, usw.) benutzt werden.

**Haushaltsposten:**  
**520.01**

**Finanzvolumen des Antrags:**  
400,- €

**Rückfragen:**

**Abstimmung: 9 ja, 1 Enthaltung**

### **4.3 Fahrtkostenübernahme Versammlung BAS**

**Antragsart:** Finanzantrag

**Antragsteller\*in:** Lucas (Referat für internationale Studierende)

**Kontakt:** internationales@stura.uni-heidelberg.de

**Antragstext:**

Die Rekonf beschließt die Fahrtkostenübernahme für die die Hin- und Rückfahrten nach Mainz zur Bundesdeligiertenversammlung des BAS zwischen dem 24.02.23 und dem 26.02.23.

**Begründung/Verfahren:**

Der Bundesverband ausländischer Studierender (BAS) e.V. ist die Interessenvertretung der ausländischen und staatenlosen Studierenden sowie der Studierenden mit Migrationserfahrungen in Deutschland. Der BAS ist der bundesweite Zusammenschluss der ausländischen Studierendenvertretungen an den deutschen Hochschulen. Mitglieder sind die Studierendenschaften (AStA, StuRa, StuVe, ...). Der BAS setzt sich für die Interessen und Rechte der ausländischen und staatenlosen Studierenden sowie von Studierenden mit Migrationshintergrund ein.

**Haushaltsposten: 531.01**

**Antragsvolumen:** muss nachgeschaut werden, während der Sitzung erläutert (unter 500 Euro)

**Rückfragen: -**

**Diskussion: -**

**Abstimmung: einstimmig angenommen**

#### 4.4 Anschaffung einer Espresso-Kaffeemaschine für das StuRa-Büro

**Antragssteller\*in:**

Finanzteam der VS

**Kontakt Antragssteller\*in:**

finanzen@stura.uni-heidelberg.de

#### **Antragstext**

Anschaffung eine Espresso- bzw. Café Creme Kaffeemaschine

#### **Projektbeschreibung und Antragsbegründung:**

Momentan gibt es im StuRa-Büro nur eine Filterkaffeemaschine, mit welcher vor allem kannenweise Kaffee gekocht werden kann. Im Laufe der letzten Monate hat sich im Finanzteam herausgestellt, dass der Bedarf nach einer Espresso- bzw. Café Crème Maschine besteht. So eine Maschine bietet im Vergleich zu Filterkaffee einige Vorteile:

- Die Möglichkeit zur Produktion einzelner Tassen Kaffee mit wenig Aufwand
- Ergänzung des Kaffeeangebots, um so eine breitere Auswahl an Getränken anbieten zu können
- Da die Bohnen frisch gemahlen werden, erhält man immer ein leckereres und frischeres Getränk als beim Filterkaffee
- Diese Maschine bietet die Möglichkeit, anderen Leuten spontan eine Tasse Kaffee anbieten zu können, ohne viel Aufwand zu betreiben! z.B. bei Besprechungen oder Terminen

**Haushaltsposten:**

513.01

**Finanzvolumen des Antrags:**

Wieviel beantragt ihr beim Studierendenrat/bei der Referatekonferenz?	350
Wieviel wird bei der Verfassten Studierendenschaft insgesamt beantragt?	350
Wieviel wird über Mittel weiterer Stellen finanziert?	0
Habt ihr Einnahmen bei der Veranstaltung?	0
Wie hoch ist das Gesamtvolumen des Projekts	350



### Verwendungszweck der Mittel

Was soll genau finanziert werden?

Verwendungszweck	Kosten	Begründung
Anschaffung der Kaffeemaschine	350 €	
Gesamt	350 €	

### Rückfragen:

Es werden Kaffeebohnen für die Maschine benötigt.

### Diskussion: -

Abstimmung: Einstimmig angenommen mit 10 Ja-Stimmen

#### 4.5 Alle aktuellen Finanzbeschlüsse

Alle aktuellen Finanzbeschlüsse der RefKonf und der Referate letzten Jahres findet ihr unter [https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse\\_diesesjahr.pdf](https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_diesesjahr.pdf)

Denkt daran, dass sie nur vom Internetzugang der Uni aus zugänglich sind.

## 5 Diskussionen und Verfahrensanträge

### 5.1 Raumnutzungsantrag für eine neue, noch namenslose, HSG

**Antragsteller\*in:** Luca Reim

#### **Antragstext:**

Die Refkonf beschließt; der neuen (noch) namenslosen HSG, die Raumnutzung zu erlauben

#### **Begründung des Antrags:**

Wir sind eine Gruppe von acht Studierenden, welche sich gerne dem Aufbau einer neuen Hochschulgruppe widmen möchte. Wir sind alle Studierende der Universität Heidelberg. Leider gestaltet sich die Suche nach einem geeigneten Raum für etwaige Besprechungen und Plena als sehr schwierig.

Deshalb hätten wir gerne die Möglichkeit, die Räume der VS nutzen zu können.

Daniel Gáspár ist Teil der betreffenden Gruppe. Eine ein etwaiger Schlüssel wird also nicht benötigt.

## **Rückfragen:**

Ausrichtung? Sozial progressiv, für marginalisierte Gruppen, Verbindung mit kleinen Fachschaften.

Ziele? Es wäre schön Plätze im StuRa zu bekommen, die Gruppe ist hochschulpolitisch. Probleme sollen beseitigt oder angesprochen werden.

Welche Probleme? Hohe Preise, wenig Mitbestimmung von kleinen FSen.

Probleme, die ihnen wichtig sind: Transphobie, Rassismus.

Werden Postfach und Schrank benötigt? Luca persönlich würde es begrüßen, kann und möchte aber nicht für die ganze Gruppe sprechen.

Wollt ihr im StuRa wie Die Liste werden? Nein.

## **Diskussion:**

Ist zu früh das zu machen, bevor die Gruppe richtig gegründet ist, insbesondere ein Name wäre wünschenswert.

Aber das Risiko ist gering, es werden keine verfassungsfeindlichen Tendenzen wahrgenommen.

Außerdem scheinen sie nicht gegen Unvereinbarkeitsbeschlüsse des Sturas zu verstoßen.

Sie haben schon mehrere Treffen hinter sich und haben eine feste Gruppe. Sie sind der Meinung, dass der Name entstehen soll, wenn Grundsätze und ein ausgearbeitetes Programm stehen. Grundsätze befinden sich bereits in der Entwicklung.

Abstimmung: 5 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen

## **5.2 iGEM beantragt einen Stura-Schlüssel**

**Antragsteller\*in:** Franziska Lam

**Antragstext:** Die RefKonf beschließt, iGEM/Franziska Lam einen Schlüssel für das Stura-Gebäude bis zum 31.10.23 zu gewähren.

**Begründung des Antrags:** Das iGEM-Team Heidelberg, das an einem Forschungswettbewerb teilnimmt, hat alle zwei Wochen sonntags ein Präsenz/Hybridmeeting im Stura. Am Wochenende ist das Stura-Gebäude meistens zu und wir können nicht erwarten, dass jedes Mal eine Person vom Sturabüro

anwesend sein muss oder jemand anderes die Tür für uns aufmachen muss. Der Wettbewerb läuft noch bis Anfang November, also wäre es sehr hilfreich, wenn das Team einen Schlüssel erhalten könnte. Drei Teammitglieder haben die Raumführung schon gemacht und mehr werden diese in der Zukunft noch machen. Sollte der Schlüssel nur an eine Person gegeben werden können, kann Franziska Lam (MoBi Master), eine der HauptorganisatorInnen des Teams, diesen annehmen.

**Rückfragen:**

**Diskussion:**

### **5.3 Solidarität mit und Unterstützung von Studierenden, die von den Erdbeben in der Türkei und Syrien betroffen sind**

**Antragstext:** Die RefKonf diskutiert, welche Hilfe den betroffenen Studierenden angeboten werden kann und auf welche Angebote hingewiesen werden soll. Es wurde bereits angesprochen, dieses Thema in die Mail an alle Studierende aufzunehmen und auf psychologische Angebote hinzuweisen. Darüber hinaus kamen Vorschläge, über Spendenaktionen zu informieren.

**Rückfragen:**

**Diskussion:**

**Aufmerksam machen auf:** Notlagenzuschuss und Notlagenzuschuss für Geflüchtete im Deutschkurs

Auf der Homepage prominent die Angebote, die gesammelt wurden, zeigen, also psychologische Hilfsangebote etc.

Spendenhinweis auf Website, wohl nicht notwendig, da Studierende in der Regel, die Website mit anderen Zielen besuchen.

Eventuell sinnvoll auf explizit vertrauenswürdige Spendenangebote hinzuweisen, da die Nachfrage bestand.

## **6 Wahlen**

### **6.1 Kandidatur zum Stellvertretenden Vorsitz der Verfassten Studierendenschaft - männlich [2. Lesung]**

**Antragstext:** Die Refkonf wählt Ole Fuchs zum Stellvertretenden Vorsitzenden der Verfassten Studierendenschaft – männlich und leitet dies zur Bestätigung an den StuRa

**Begründung:** [Kandidatur Text wurde mit Versandt]

**Rückfragen:**

**Diskussion:** Ein Bürokratisches aber wichtiges Amt und recht „Lowkey“ Er ist sehr kompetent und sehr Hilfreich. Er macht auch Sachen, die ihn gar nicht so sehr interessieren.

-> Geht in die Zweite Lesung

Ole ist mit 10 Ja-Stimmen einstimmig zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

## 7 Sonstiges

Daniel möchte eine Delegation zur fzs entsenden, da wir einen hohen Mitgliederbeitrag zahlen. Es wird nach interessierten gefragt. Das Präsidium wird die Thematik einer entsprechenden Ermächtigung im StuRa besprechen und dann entscheiden. Es wird auf die harte Quotierung des fzs hingewiesen.

Ende der Sitzung:

Heidelberg der 14. Februar 2023

Genehmigt am 28.02.2023

Gez Diana Zhunussova und Peter Abelmann